令和4年度 第3回 藤沢市市民活動推進委員会 議事録

1		H	時				
	2	0 :	2 2年	(令和4年)	6月8日	(水)	午後6時2分~午後7時25分
2	;	場	所				

3 出席者

ウェブ開催

(1)委員 12人

山岡委員長、坂井副委員長、入内島委員、大場委員、関野委員、豊福委員、新實委員、西上委員、樋口委員、細沼委員、間山委員、山崎委員

(2) 市側 5人 日原参事、森主幹、一瀬上級主査、緒方専任主査、川島主任

4 議 題

- (1) 令和4年度ミライカナエル活動サポート事業の審査選考について(非公開)
- (2) 藤沢市市民活動推進計画の中間見直しについて(公開)

5 開催概要

開会

議題(1)「令和4年度ミライカナエル活動サポート事業の審査選考について」 ÷÷÷÷÷÷÷÷÷÷÷÷÷÷÷÷÷÷÷÷÷÷÷÷÷÷÷÷÷÷÷÷÷

審査選考

(藤沢市情報公開条例第6条第3号に基づき非公開)

議題(2) 藤沢市市民活動推進計画の中間見直しについて

○事務局より、藤沢市市民活動推進計画の中間見直しについて、説明が行われた。

(山岡委員長) それでは、今の事務局の説明について、ご意見やご質問等はございますか。 今事務局からの説明は、こういう意見がありましたということですけれども、その意見 に対して事務局のお考えはいかがですか。

(事務局) いただいたご意見は、行政としても課題として捉えているところでございます。 地域課題という部分では、課題は現場に出ないとわからないというご意見は、コミュニティカルテがなかなか浸透しなかった原因の1つと受けとめておりますし、Wi-Fi 環境につきましても、市民の家などに関しても、さらに設置を進めていくべきだというご意見も多々いただいているところでございます。また、市民活動推進センターとプラザむつあいの認知度、知名度の低さにつきましても、昨年度行ったアンケート調査の結果からも読み取れる部分でございます。

今回いただいたご意見につきましては、事務局としても課題として捉えているところで ございますので、素案に向けてどのような形で入れ込めるかどうか検討してまいりたいと 思っております。

(山岡委員長) メールでご意見を出していただいた方からの補足でも構いませんし、今の事務局の受けとめについてのコメントでも構いませんし、あるいは、メールで意見とか出していないけれども、今これを見てちょっと思うところがあったとか、そういうことがあれば、難しいかもしれませんが、ご意見いただければと思います。

(細沼委員) 先だって意見を出させていただきました。地域の現場にいるので、今まで気づいたことを出させていただきました。

コロナ禍になって2年が過ぎ、地域も動き出しています。昨年までは、会議室や体育館など空いていることが多かったのですが、今年4月になってからは予約がいっぱいで、体育館などはなかなかとれなくなってきました。やはり皆さん対面でやられているので、市民センターなどに来る頻度も高くなっています。

ただ、市民センターのWi-Fiが20分しかもたないので、Zoom会議を入れたい場合は、 事前にお願いをしておかないとできません。これからも Zoom などの会議形態は継続され ます。また会議室の定員が限られているので体育館、小ホールを利用する団体が多いのに Wi-Fi が入らない。ICT 化を促進しているのに環境が整っていない。問題点として地域か ら意見を出させていただいた感じです。 湘南大庭地区はほとんどの住民が最寄りの駅まではバス利用となり、自家用車での移動です。特に高齢者は足が遠のいてしまうという部分があります。ですので一昨年から、自治会・町内会に関連する印刷作業に係る費用を自治連が負担し、市民センターで出来るようにしました。今までプラザむつあいさんとかに印刷に行っていたかと思うんですけれども、センターで対応できるようにしたり、地域も工夫しながら進めています。でも、まだまだ地域によっても使いづらいところはあるのかなということで意見させていただきました。

(山岡委員長) これは推進計画の中間見直しのため分析・評価ですので、ここで出た意見というのは、今事務局からもありましたけれども、今後の中間見直しの素案の中に反映させていくこともできるということです。スケジュール的に、まだ間に合いますので、これについてのご意見は、この場だけでなく、後日でも大丈夫ということですよね。

(事務局)本日改めて、前回の資料6をごらんになっている委員の方々もいらっしゃると思います。時間も限られていますので、改めてご確認いただいて、もっとこういったところを拡充すべきではないかですとか、ここは見直すべきじゃないかというご意見等ありましたら、きょう以降、1週間から 10 日程度、メール等でお寄せいただければと思います。素案にどこまで盛り込めるかどうか、その点につきましては事務局のほうで判断させていただく部分はあるんですけれども、ご意見としては引き続き承ってまいりたいと考えております。

(山岡委員長) 前回提示されて今回までで、今回はミライカナエルの審査もありましたので、皆さん多分すごく重かったと思うんですよ。はっきり言って私がそうだったんですけれども。なかなかそちらの資料まで十分に読み切れず、とりあえずミライカナエルの審査をやらなきゃという感じでやっていて、メールで意見を送りたいなと思いつつ、できていませんでした。1週間から10日ということですので、もしあれば、ぜひそれぞれのお立場でご意見を事務局のほうに送っていただければと思います。

(樋口委員) 藤沢市の地域福祉計画と並んでの地域福祉活動計画の策定がちょうど終盤を迎えていて、ここで第4次の地域福祉活動計画が策定されるんですね。そういったものとこの市民活動推進計画の照らし合わせですとか、そんなこともできたらいいなと思っているので、またご相談させていただければと思います。そのご紹介もしたいと思いますし、ぜひ時間をとってください。

(山岡委員長) それは、市民活動推進計画の見直しの中で、そういう情報を事務局から可能

な範囲で提供いただくということですかね。

(事務局) 市民活動推進計画につきましては、庁内で作成している地域福祉計画ですとか、 あるいは社協さんで進めていただいている地域福祉活動計画、そういった関連計画との整 合性はとる必要がございますので、また素案をつくる過程で社協さんと共有しながら、よ りよい形にできるように努めてまいりたいと思っております。よろしくお願いいたします。 (山岡委員長) ほかにいかがでしょうか。よろしいですかね。

それでは、引き続きご意見等はメールでということで、以上で議題2を終了いたします。

 \div

(山岡委員長) それでは最後、事務局より連絡事項をお願いいたします。

(事務局) それでは、事務局より最後に事務連絡をさせていただきます。

本日は、審査選考ありがとうございました。本日の書類審査の採択結果につきましては、 後日、団体へ郵送いたします。また、本日いただいたご意見等につきましては、委員の皆 様、部会の皆様とも後日共有をさせていただきますので、よろしくお願いいたします。

また、次回の委員会ですけれども、次回は7月2日(土)午後1時から、スタート支援 コースとステップアップ支援コースのプレゼンテーション審査となりますので、スタート・ステップアップ支援コースの審査選考部会の委員の皆様はご出席をお願いいたします。 協働コースのみに属する委員の方々は、8月26日(金)が次の委員会となります。詳細につきましては、開催通知でまた改めてご案内させていただきますので、よろしくお願いいたします。

事務局からは以上でございます。

(山岡委員長) それでは、以上をもちまして、第3回藤沢市市民活動推進委員会を閉会いた します。本日は大変お疲れさまでした。

午後7時25分 閉会